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PROTOKOLL DER PRÄSIDIUMSSITZUNG 

Nicosia, Zypern, 9. bis 10. Dezember 2016 

 

ANWESEND: die Herren Riccardo BUSI, Joan BURGUES, Ioannis LYKOURIS, Herbert GMEINER, Kurt 

BATSCHINSKI, David TAY, Freddy VAN GILBERGEN, Romain NERO, Nicolas BERLINGIERI (Mitglieder 

des Präsidiums)  

1) Eröffnung durch den Präsidenten 

Der Präsident eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Präsidiumsmitglieder in Nikosia. Er dankt den Mitgliedern des 

Präsidiums für die seit der letzten Sitzung in Seoul verrichteten Arbeiten; er wünscht sich noch mehr Kontakte und 

Zusammenarbeit zwischen den einzelnen Sitzungen um bei wichtigen Punkten wie zum Beispiel  

Berufshaftpflichtversicherung, FIAP Workshops, Jugendbiennalen und FIAP Webseite zügig voranzukommen. 

2) Aufgabenverzeichnis 

Der Generalsekretär, Ioannis Lykouris, präsentiert die seit der letzten Sitzung im August 2016 in Seoul ausgeführten 

Aufgaben. 

3) Bericht des Schatzmeisters  

Der Schatzmeister, Herbert Gmeiner, präsentiert den Stand der Konten vom Dezember 2016 sowie die den 

kompletten Stand der Beitragszahlungen durch die Operationellen Mitglieder und die ILFIAP. Er berichtet, dass das 

für 2016 erstellte Budget eingehalten wurde und dass das Jahr aufgrund der großen Anzahl Salons und 

Auszeichnungen sehr positiv wahr. Die Präsidiumsmitglieder sprechen anschließend über die Projekte, die mittels 

der von der FIAP erzielten Gewinne organisiert werden könnten, damit diese in 2017 in die Wege geleitet werden 

können. Kamerun hat seinen Mitgliedsbeitrag für die letzten 2 Jahre nicht bezahlt hat und es wird beschlossen, dass 

Kamerun automatisch die Mitgliedschaft verliert, sollte bis zum August keine Zahlung eintreffen. Der Verlust der 

Mitgliedschaft wird dann bei der nächsten Hauptversammlung in China bekanntgegeben. 

4) FIAP Life Cards 

Seit Amtsantritt des neuen Direktors für Life Cards, Csaba Balasi, wurden 1500 Life Cards hergestellt. Um die 

Verwaltung der Produktion der Karten zu erleichtern, schlägt Freddy Van Gilbergen vor, die Anträge für Life Cards 

auf zweimal im Jahr zu reduzieren. Das Präsidium entscheidet sich nach Diskussion für folgende Maßnahme: ab 

2017 können die Operationellen Mitglieder die Anträge auf Life Cards nur zweimal im Jahr einsenden, zu dem von 

ihnen gewünschten Zeitpunkt. Außerdem wird Herrn Balasi vorgeschlagen, sich von einem verwaltungstechnischen 

Assistenten helfen zu lassen. 

5) Beziehungen zu den Mitgliedern  

Korea : Der schwarz-weiß Katalog sowie das Kongressbuch konnten von Herrn Dr. Jung aus gesundheitlichen 

Gründen  immer noch nicht fertig gestellt werden. Die Operationellen Mitglieder müssen darüber informiert werden 

und David Tay wird sich mit dem koreanischen Verband in Verbindung setzen, um eine Lösung zu finden. 
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Saudi Arabien : Ein neuer Liaison-Officer muss infolge des Rücktritts Esa Engawis ernannt werden. Aufgrund dieses 

Rücktritts gibt es einen in der Schwebe befindlichen Patronatsantrag. 

Vereinigtes Königreich : Das Präsidium hat die Fragen bezüglich der Veränderungen der Auszeichnungen geprüft 

und beschlossen, nicht zu den alten Regeln zurückzukehren. Falls die neuen Regeln in der Zukunft als nicht 

zufriedenstellend  erachtet werden, so kann das Präsidium jederzeit neu darüber nachdenken. 

Kuwait : Wir haben nach 2 abgeschickten Emails immer noch keine Antwort des Operationellen Mitglieds. Es wird 

ein letzter Versuch unternommen, eine Email an eine andere Person zu schicken. 

China : Da der Liaison Officer auf mehrere Emails nicht geantwortet hat, wird die FIAP dem Club von Shangtuf 

gestatten, die Life Card-  und Auszeichnungsanträge direkt an die FIAP zu richten. 

6) Biennale Dienst 

Die Information betreffend der Jury vom 3. März 2017 in Norwegen muss vor Ende des Jahres weitergegeben 

werden. Ioannis Likouris wird eine Email an Finn Nilsen schicken und ihn darum bitten, regelmäßig seinen Kalender 

zu aktualisieren. Nach Diskussion entscheiden die Präsidiumsmitglieder, einige Änderungen an den Biennale-

Regeln vorzunehmen, bevor diese durch den Generalsekretär in Umlauf gebracht werden. Finn Nilsen wird auch 

darum gebeten, die Fotos aller Biennalen zu sammeln und dem Direktor des FIAP Kollektionsdienstes zu senden. 

Eine neue Regelung für die Jugendbiennale muss verfasst werden und 2018 in Kraft treten. Anschließend 

diskutieren die Präsidiumsmitglieder über den Vorschlag Kurt Batschinskis, einen "Open Digital Contest" für die 

Jugend zu schaffen, sowie über weitere mögliche Vorschläge betreffend neuer Initiativen, die besser an die Jugend 

angepasst sind.  

7) Patronatsdienst 

Romain Nero präsentiert die Situation der FIAP Patronate mit Stand Dezember 2016. Von 52 Teilnehmern in 2012 

ist die Anzahl der Patronate auf 65 in 2016 gestiegen und beträgt bisher schon 37 für 2017. Die Anzahl Salons war 

in 2016 auf 505 angestiegen und für 2017 sind wir schon bei 167 Salons und 22 Circuit Salons.  Die 10 ersten 

Länder für die Salons in 2016 sind die folgenden: Indien, Serbien, Montenegro,  Spanien, Türkei, Deutschland, 

Groß-Britannien, Bulgarien, Italien und Frankreich, zusammen mit Indien und Serbien weit an der Spitze mit jeweils 

86 und 60 Salons; danach kommen Griechenland und die Ukraine. Francis Nicoll kümmert sich um die Liste der 

nationalen Annahmen innerhalb des Büros für die Salon Dossiers. Die Regelung für FIAP Salons wurden von 

unserem Juristen in Luxemburg bestätigt und tritt ab 1. Januar 2017 in Kraft. Was die neue administrative Plattform 

angeht, so ist diese seit dem Zeitpunkt des Kongresses in Seoul im Einsatz. Es existieren zahlreiche Tutorials 

(Lernprogramme) in englischer Sprache auf Youtube als Hilfe für die Organisatoren von Salons und für die 

Operationellen Mitglieder, dank derer mehr als 110 Salons einzeln in die Plattform aufgenommen wurden. Jeweils 

ein Tutorial in französisch und in Englisch sind in der Entstehung. Die nächste Etappe, in Vorbereitung, ist der 

Versand der Beitragsrechnungen an die Mitglieder. Romain Nero schlägt auch vor, die Herstellung der FIAP Life 

Cards in die Plattform aufzunehmen, um die Verwaltung einfacher zu gestalten. Es wird per Abstimmung (eine 

Enthaltung) entschieden, ein Budget von 12 bis 15 000 Euros für diese Funktion bereitzustellen. 

8) Weltcup für die Clubs Dienst 

Riccardo Busi begrüßt die effiziente Arbeit des neuen Direktors des Weltcup für die Clubs Dienstes, Herrn Gill 

Rossel, der die neue Regelung für den Weltcup für die Clubs vorbereiten und bei der nächsten Präsidiumssitzung im 

April vorstellen wird. In Bezug auf eine Anfrage Herrn Roger Perrys, Direktor des FIAP Zentrums in Smethwick und 

Organisator der Zeremonie der Preisverleihungen des Weltcups wird entschieden, dass die Bekanntgabe der 

Resultate wie folgt durchgeführt wird: der Direktor verschickt die individuellen Resultate sowie die Gesamtresultate 

und der Generalsekretär veröffentlicht die Gesamtresultate in einer Info. 

9) Analyse des Kongresses in Korea 2016  

Bezüglich der schwarz-weiß Biennale ziehen die Präsidiumsmitglieder den Schluss, dass es sehr wichtig ist, die 

Ausstellung der Fotos und die Zeremonie der Preisverleihung nacheinander und am gleichen Ort durchzuführen. 

Betreffend der Verleihung des "Best of the Best" soll statt der Projizierung der Fotos eine Ausstellung eines jeden 

Autors mit 20 schwarz-weiß oder Farbfotos stattfinden, und der Abend von der FIAP selbst organisiert werden. Die 

Regelungen für die Zeremonie der Verleihung von Auszeichnungen und des "Best of the Best" werden für April 2017 

fertig gestellt. 



10) Fotomeeting 2017 in China  

Es müssen Ort und genauer Zeitpunkt der Hauptversammlung in China überprüft werden. 

11) Fiap Berufshaftpflichtversicherung 

Romain Nero hat erneut mit dem Versicherungsvertreter Kontakt aufgenommen. Dieser empfahl, eher eine 

allgemeine Definition zu wahren, als eine Liste von Situationen zu erstellen, die von der Versicherungspolice gedeckt 

wird. 

12) Webseite der FIAP  

Der Präsident des serbischen Verbandes, Branislav Brkic, hat den Kostenvoranschlag von 3 verschiedenen 

Softwarefirmen in Serbien übermittelt. N. Berlingieri gibt an, dass es wichtig ist, ein genaues Leistungsverzeichnis zu 

haben und schlägt vor, bis Mitte Januar 2017 den Entwurf einer Webseite von 10 bis 15 Seiten mit den im 

wesentlichen notwendigen Elementen vorzubereiten. Er wird die Präsidiumsmitglieder auffordern, ihm ihre 

Anforderungen so bald wie möglich mitzuteilen. Es wird entschieden, ein anfängliches Budget von 20.000 Euros für 

die Ausarbeitung der Webseite festzulegen. Ioannis Lykouris unterstreicht die Notwendigkeit der Einhaltung des 

Datenschutzes, einhergehend mit den europäischen Regelungen. Er wird sich mit unserem Rechtsanwalt in 

Luxemburg in Verbindung setzen, um diesen Aspekt weiterzuverfolgen. 

13) Rote Liste 

Da es zwischen FIAP und PSA kein Übereinkommen zur Erstellung einer gemeinsamen roten Liste gegeben hat, 

wird die neue rote Liste FIAP nach Überprüfung durch unseren Rechtsanwalt veröffentlicht. 

14) FIAP Promotionsdienst  

David Tay stellt das Projekt für ein FIAP Roll-Up Display vor und das Präsidium entscheidet sich für das Roll-Up mit 

dem goldenen Logo. Er präsentiert anschließend seine Analyse des von der "Hellenic Photographic Society" 

vorgeschlagenen Projekts, welches er bei Einhaltung bestimmter Bedingungen von Seiten der Sponsoren für 

brauchbar hält. Er wird einen Briefentwurf vorbereiten, der an eventuelle Sponsoren geschickt werden kann. David 

Tay schlägt vor, das Projekt eines Bündnisses mit der PSA weiterzuverfolgen, mittels einem Verband 

amerikanischer Klubs, welche Operationelle Mitglieder der FIAP werden könnten. Er wird diesbezüglich dem 

Präsidium einen weiteren Briefentwurf vorschlagen. Freddy Van Gilbergen befasst sich mit einem Wohltätigkeits- 

Projekt für die Kinder in Burkina Faso, welches er zu einem späteren Zeitpunkt präsentieren wird. Riccardo Busi 

präsentiert 3 Projektvorschläge, die er ausgearbeitet hat und die weiterhin geprüft werden. 

15)  FIAP Werbeartikel 

Das Präsidium entscheidet sich für eine dunkelblaue Foto-Weste, mit Kragen und dem Logo auf der Vorderseite, 

Stoffqualität aus 80% Polyester und 20% Baumwolle. Es werden 100 Stück in Größe L, XL, 2XL und 200 Stück in 

Größe 3XL (chinesische Größen) bestellt. 

16) Auszeichnungsdienst 

Der Direktor des Auszeichnungsdienstes, Freddy Van Gilbergen, gibt die Aktualisierung der 

Auszeichnungsregelungen bekannt, die eine leichte Veränderung der Struktur des Dokuments und des Dienstes 

beinhaltet. Dies wird in einer Info veröffentlicht werden. 

17) Analyse der ESFIAP Kandidaturen  

Das Präsidium überprüft die Kandidaturen für die ESFIAP Auszeichnung. Die Präsidiumsmitglieder stimmen 

nacheinander darüber ab und vergeben die ESFIAP Auszeichnung an Francis Nicoll (Belgien), Vladimir Kraljic 

(Slowenien), et Rafael Sanchez Cernuda (Dominikanische Republik). Das Präsidium beschliesst einstimmig die 

Ernennung von Jeff Lemmens zum neuen Direktor des Kollektionsdienstes in der Nachfolge von Frans Van Esch. 

18) Liste der FIAP Lehrgänge 

Nicolas BERLINGIERI stellt eine offizielle Präsentation der FIAP Förderung vor, die er vorbereitet und den 

Präsidiumsmitgliedern gesendet hat und die deren Wünschen angepasst werden kann. Er wird diese regelmäßig 

aktualisieren. Herr Berlingieri berichtet den Präsidiumsmitgliedern anschließend über seine Überlegungen bezüglich 



der FIAP Fortbildung zum Jurymitglied. Nach Diskussion wird entschieden, dass er ihnen diesbezüglich einen 

schriftlichen Vorschlag unterbreiten wird. 

19) Unesco  

Die Unesco hat immer noch nicht geantwortet. Der Präsident hat versucht, die Unesco direkt zu kontaktieren. 

20) FIAP news  

Der Direktor des Dienstes für die Medien, Nicos Karanakis teilt mit, dass es in Bezug auf die Aufforderung zu 

Beiträgen in Form von Artikeln für die FIAP News nur wenig Antworten von den Liaison Officers gegeben hat, (6 von 

15). Er schlägt vor, alle Liaison Officer aufzufordern, einen Verantwortlichen innerhalb ihres Verbandes zu ernennen, 

der Beiträge in Form von Artikeln unterbreiten soll. 

21) Sonstige Fragen 

Der spanische Verband hat vorgeschlagen, eine FIAP Präsidiumssitzung während ihres Kongresses in Ceuta vom 

12. bis 16. Oktober 2017 zu empfangen. Das Präsidium nimmt die Einladung an. 

22) Verschiedenes 

Die nächste Präsidiumssitzung findet in Birmingham, Vereinigtes Königreich, vom 27. April bis 1. Mai 2017 statt,  

zeitgleich mit der Zeremonie der Preisverleihung für den Weltcup für die Klubs. 

 

Athen, 8. Februar 2017             Ioannis LYKOURIS 

                     Verfasser des Protokolls 

  

 

 


